

El Eco de Cartagena

Diario de origen de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Festividad del Corpus Christi

La procesión de ayer

Con un día espléndido se celebró ayer tarde a las cinco y media la tradicional Procesión del Santísimo Corpus Christi, que resultó muy solemne. Figuraban en la comitiva todas las Asociaciones religiosas de esta ciudad, las Hijas de María del Asilo los alumnos del Patronato, los Tercios, Cofradía de los Cuatro Santos, Adoración Nocturna con su bandera, niñas de primer comulga, comisionados de Jefes y oficiales del Ejército y Armada y el clero de todas las Parroquias de esta ciudad y de los barrios extramuros.

El Santísimo Sacramento era conducido este año en artística y valiosa carroza que hace mucho tiempo no salía en esta procesión y la novedad ha sido muy bien acogida, viéndose asimismo los elogios que por ello se tributaban ayer al celoso Arcipreste y Párroco de S. nra. María de Gracia don Francisco Cayero, que tal vez hubiera por venir realizando el oficio de dicha Parroquia.

En la presidencia figuraba el Ayuntamiento en corporación y entre otras cosas iban también el Jefe Municipal señor Calero y el Administrador de la Admisión, presidiendo el primer teniente de Alcalde señor Salomón con el Capitán General del Departamento señor Carranza y Gobernador Militar interior señor Casado.

Daba escolta una sección de marina del regimiento, con las banderas de cornetas, tambores y la música de la escuadra.

Las tropas que formaron en la carrera de la procesión eran una compañía de Infantería de Marina con bandera y música al mando del Capitán señor Grana los, los batallones de Sevilla y Cartagena al mando de los tenientes coronales señores García Abadmar y Hernández Mayayo respectivamente y las baterías de la Comandancia de Artillería de esta plaza al mando del Comandante señor Espinosa.

Mandaba la línea el Coronel Jefe de Estado Mayor don Francisco Hidalgo llevando sus órdenes al capitán del mismo cuerpo don Manuel Lombardero Vicente y escolta de Caballería.

El desfile de estas tropas resultó como siempre brillanteísimo.

Después, el Sr. Alcalde que aceptó la Presidencia de la procesión y concejales obsequiaron en el Ayuntamiento a todos los individuos que habían participado en la procesión por la Palma Valenciana con un aperitivo que consistió en

- Sandwiches
- Jerez.
- Dulces.
- Licores.
- Holados.
- Champagne.
- Habanos.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre hipotecas de fincas, al 5% por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 23. Teléfono 247

CARTAGENA

PUNBARRIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena

Servicio permanente

Calle del Suroeste número 23

Se trabaja hasta las 10 de la noche

De Sociedad

Notas varias

Por el doctor don Angel Calvache y para su hermano don Antonio ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Aurelia Wandosell, hija de la señora Viuda de don Pio Wandosell.

Entre los novios se han cambiado valiosos regalos.

La boda se celebrará en breve.

—Le ha sido concedida Real licencia al Capitán del Regimiento de Centa don José Costell Salido, para contraer matrimonio con la bellísima señorita María Teresa Vilalta Inglada.

—La rifa celebrada por la Asociación de la Virgen del Sagrado Corazón de Jesús ha correspondido al número doscientos cuarenta y ocho.

—El Coronel del tercer regimiento de Infantería de Marina don José M. Delgado y Criado nos participa en atento saludo haber tomado posesión del mando de dicha unidad.

Agradecemos a tan distinguido militar su ofrecimiento y le quedamos a la recíproca deseándole muchos aciertos en su nuevo destino.

—Por Real Orden fecha 29 de Mayo pasado ha sido destinado a los servicios administrativos de Murcia el Auxiliar de Intendencia de segunda clase don José López Fernández.

—Por orden de la Superioridad pasó de nuevo a ocupar el cargo de Gobernador Militar de esta plaza el Excmo. Señor don Pedro Vélez, general de división del cuerpo de Ingenieros y que hasta ayer desempeñaba el cargo de comandante general de la plaza de Melilla.

El nombramiento de don Vélez para desempeñar otra vez el Gobierno Militar de la provincia de Murcia y plaza de Cartagena ha causado excelente efecto en toda la guarnición y elemento civil.

Nosotros nos congratamos también de que tan digno militar venga a ocupar el primer cargo de autoridad en el Ejército de la plaza de Cartagena.

—Con brillantes notas ha aprobado el primer año de la carrera de Perito Industrial el aprovechado joven don José Palazón López.

Nuestra enhorabuena.

Club de Regatas

Ayer tarde, terminada la solemne procesión del Corpus, se celebró en los salones del Real Club de Regatas una brillante comensal.

Asistieron a ella las señoras Pérez Ojeda, Arnan, García Ramírez, Millo, Fernández Villamarzo, Sánchez Fuensanta, Carrión, Fajardo, La Onda, Maestre, Portela, Viuda de Guitart, Dasilo, Mazarro, Montojo, (don J. y don U. García Verdoy, Parroño, Saez, Martínez Domenech, Ouesta, Silvestre, Díaz Clemente y Arroyo; y las encantadoras señoritas Gloria Wandosell, Guillermina Lombardero, María Buitrago, Caridad Arnan, Carmen y Amparo Subirana, Eleonora y Teresa Murcia, Charito y Amparito Montojo, Clotilde Olmos, Robertina y Joaquina Gómez Ramos, Rosario Antelo, Mercedes Domenech, Luisa Pérez Ojeda, Guzmán Martínez Benito, Gertrude Fajardo, Amelia Portela, Margita Ruiz, Concepción Aguilo, Mercedes Urra, Magdalena García Verdoy, Juanita Rodríguez y Adelfa Rojas.

Los que viajan

Ayer en el correo salió para Madrid el Conde de Aguila Sr. O. doctor don Diego Tortosa.

A despedirle se dieron muchos de sus numerosos amigos y antes de salir nos dijo que es imposible para él despedirse particularmente de todos lo hicieramos en nombre suyo.

desde las columnas de este periódico. El señor Tortosa vendrá en breve con motivo de la entrega y de la inauguración del monumento a los héroes de Santiago y Cavite.

—Ha llegado a esta el coronel de Infantería don Miguel González Arca nombrado Sargento Mayor de esta plaza, haciéndose cargo de su cometido.

—Cumplido el compromiso en filas en el Regimiento de Infantería de Marina como soldado de cuota ha marchado a Bilbao el joven don Manuel Tosantos.

Letras de luto

Esta mañana se ha cantado un solemne funeral en la Prisión Central, con asistencia de la población civil y de toda la plantilla del Establecimiento, en recuerdo del notable antropólogo y reformador del tratamiento penitenciario don Rafael Salillas, hablando antes en sentidos y elocuentes términos el director señor Hernández.

D. Diego Tortosa en el Penal

Antes de abandonar esta ciudad, para él tan querida, don Diego Tortosa quiso visitar a los humildes y al miércoles por la tarde estuvo en el Penal acompañado de distinguidas personas de esta localidad.

Las noticias que han de esta casa que muy pronto será remodelada en cuanto al edificio y que se es en la reforma a los modernos procedimientos del tratamiento de la pena, fueron afianzadas ante la realidad y así hubo de manifestar en sus palabras elocuentes y evangélicas.

Expresó su satisfacción en poderles llamar hermanos, ya que su estancia en este lugar es debida a un momento de extravío, quien sabe si a los rigores de la aplicación del Código y con él tiene el convencimiento de que en sus corazones anida el sentimiento patriótico de la redención y anhela elevarse de nuevo por medio de la corrección y el arrepentimiento.

Les exhortó a que no perdieran la fe y la esperanza en obtener el indulto pedido, que a fuer de sincero, había de decirles, que consideraba de muy difícil concepción, porque no se basaba en un acontecimiento general sino puramente local y particular; pero que les prometía trabajar por él, en una ocasión que se presentará próxima, cuando el Monarca venga en Octubre a inaugurar el monumento a los héroes de Cavite y Santiago, que eso sí es un acontecimiento general, pues que se trata de perpetuar una de las más gloriosas páginas de nuestra historia contemporánea, acontecimiento en que está interesada la nación entera, ya que aquellos marinos se vacilaron en luchar con la muerte sabiendo que habían de sucumbir, porque defendían lo más grande de la tierra, como es el honor y el nombre de la Patria.

Terminó con párrafos elocuentísimos que interrumpieron los aplausos y las aclamaciones de todos, exhortandoles a conservar el único capital posible para todos y el que más produce que es la honradez, por medio de la cual podrán verse libres después de algunos años de la sociedad.

El finis de esta interesante actuación se dio después de haber visitado con aclamaciones y vitores entusiastas que fueron contestados por él con otros a la Virgen de la Caridad y al Rey, con un acto tan sencillo como conmovedor. Que pronto veamos convertidas en realidad las halagadoras esperanzas del ilustre visitante.

Coronación de la Virgen de la Caridad

Ya han llegado los nuevos modelos de medallas en oro de ley, nácar y esmalte, contruidos expresamente para conmemorar la coronación de la Virgen de la Caridad, en las que aparece con su nueva corona.

Solamente se encuentran estas medallas a la venta en la JOYERIA de

Muñoz y Belmonte

10 CAMPOS 10

Única casa que puede ofrecer estas novedades a su numerosa clientela

Las Aguas de Lanjarón

se exponen directamente desde el manantial.

Dirección: Balneario y Aguas de Lanjarón.

Avenida Alfonso XIII, LANJARÓN

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A las once de la mañana de hoy y bajo la presidencia del alcalde don Diego González, ha celebrado sesión nuestra corporación municipal.

Han asistido los ediles Gómez, Fuente, Soto, Méndez, María y González. Aprobada el acta se entró en la

Orden del día

«Extracto de los acuerdos tomado por la Corporación en el pasado mes.»

Conformes.

«Distribución a fincos para atender las obligaciones del corriente mes.»

Conformes.

«Dictamen del Gobernador abriendo información para declarar de utilidad pública dos caminos vecinales.»

Conformes.

«Diligencia de que no se ha presentado reclamación al sorteo de vocales asociados en el año del 23 al 24.»

Conformes.

«Informe del contador sobre reconocimiento de crédito a don Salvador Escudero.»

Conformes.

«Comunicación de la Atea día de haber dejado suspenso de empleo y sueldo al empleado municipal don Eduardo Cano.»

Conformes.

Y después de unos ruegos y preguntas de Sánchez Meca, Méndez y Gómez se levanta la sesión.

SUCESOS

Obedeciendo las acertadas órdenes del Jefe de policía don Alfonso Puente, el activo policía don Manuel Marmol pudo detener en el barrio de San Antón, calle de Cervantes al individuo Juan de Dios Díez, que el miércoles en la tarde dió varias puñaladas a su esposa Lucía Muñiz.

El señor Marmol salió en automóvil para recorrer los barrios, dando con el individuo de referencia en el ya dicho punto.

Como la fuga de este individuo ocurrió en formas posibles para quedar impune, mereció nuestro aplauso la policía y mucho más su activo jefe.

Información de Marina

Ha cesado en el destino de 2º Jefe del Estado Mayor de la Capitanía General el Capitán de Fragata señor don Francisco Martínez Domenech.

—Se ha encargado del destino de 2º Jefe de Estado Mayor de la Capitanía General de este Departamento el Capitán de Fragata señor don Cristóbal Montojo y Castañeda.

—Ha verificado en presentación el Capitán Médico don Pedro González el cual pasa destinado de Auxiliar del Jefe de Sanidad del Arsenal.

—Han ingresado en la Sección de su clase de este Departamento los segundos Contramaestres don Ramón Díaz Martínez y don Samuel Basadre Chao.

—Desembarca del buque salvamento «Kangaroo» y es pasaporteado por Palma de Mallorca, para embarcar en el Contratorpedero «Ondas», el segundo maquinista don Narciso Martínez García.

—Para asignarlo a la Comisión Inspectora, sin dejar de pertenecer al «Kangaroo» buque de su destino, para auxiliar las pruebas de cañonero, «José Canalejas», el segundo maquinista don Jerónimo Balsalobre Peñaflor.

—Se concede gratificación de quinientos a los segundos maquinistas D. José Martínez Martín, don Marcelino Martínez García y tercero don Manuel Gutiérrez Pérez.

—Se autoriza a los jefes, oficiales e individuos de las clases Subalternas de la Armada que tengan hijos e hijos menores que se presenten a ingreso en la Escuela Naval Militar para que puedan acompañarlos.

—Se concede 2 meses de licencia por enfermo al Capitán de Fragata don Ramón Rodríguez Navarro.

—Se concede la vuelta al servicio activo al cabo de mar licenciado Francisco Pastor Mangano.

—Se aumenta en 8 marcos la dotación de la Comandancia de Marina de esta provincia.

N. S. del Sagrado Corazón

Con solemnidad grandísima terminaron ayer los cultos que a su divina Titular ha dedicado la Archicofradía de la Virgen del Sagrado Corazón de Jesús, establecida en la parroquia de Santo Domingo.

La maravillosa palabra del ilustre orador señor Tortosa llenó la iglesia de ángeles durante el novenario, y las angelicales voces de distinguísimas señoritas cautivaron la atención de todos.

La Comisión general del último día resultó apasionadísima, superando a las de años anteriores; fué adjuvante por el señor Tortosa que recogió con esto el pago a su mercedísima labor.

El templo, brillante; el altar, soberbio; el conjunto, en fin, asombroso.

Bien puede estar satisfecha la Asociación religiosa de referencia por el esplendor de su novenario en el año actual, así como de las generosidades del señor Orea contronero, que con generosidad suma ha contribuido a que este año sea palmario.